

# Los Debates

Diario político defensor de los intereses de la comarca

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.  
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 26 de Mayo de 1905

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.  
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.  
Agencia de Cebrian y Comp., Puertaferrisa, 18.

## Las postrimerías

Desde anteayer, en que el Sr. Maura visitó al rey, hay extraordinaria animación en los círculos políticos, por suponerse que dicha entrevista pueda estar relacionada con la triste vida que arrastra el Gobierno.

Entre las muchas versiones que circularon ayer tarde, figuraba la de que el Sr. Maura había pedido y obtenido un plazo de cuarenta y ocho horas para decidir si aceptaría ó no el poder nuevamente.

No obstante la insistencia con que circuló este rumor, fueron pocos los políticos que lo acogieron como válido.

A todas horas el Sr. Maura, desde que abandonó el poder, ha dicho y repetido, á cuantos han querido oírle, que de ningún modo ni en caso alguno volvería por ahora á tomarlo.

Ha dicho repetidísimas veces que se imponía la entrada de los liberales, añadiendo que cuanto más tiempo pasase sin ser llamados al poder, más grave sería el daño que se produjera.

Así se lo ha manifestado en ocasiones distintas á los Sres. Montero Ríos y Moret y á otras elevadas personas.

¿Es que el Sr. Maura, después de negarse á volver al poder cuando el general Azcárraga luchaba con dificultades para constituir gabinete, y más tarde cuando por dimisión de D. Marcelo fué llamado el señor Villaverde, va á tomar ahora el Gobierno? ¿Ahora, cuando las dificultades se han acrecentado extraordinariamente, por el tiempo transcurrido y por las cosas que han pasado? ¿Ha desaparecido la necesidad de discutir la crisis, en que el señor Maura entendía no poder intervenir sino desde el escaño de diputado?

Por estas y otras razones, la generalidad de los políticos rechazaba de plano la hipótesis de que el Sr. Maura reemplazase en el mes próximo al Sr. Villaverde.

Contadísimas personas serán las que tengan conocimiento de lo tratado en la entrevista que anteayer tuvo el Sr. Maura con el rey. De ella nada ha trascendido todavía. Únicamente y sabiendo los trabajos que desde hace bastantes días vienen reazándose, podría deducirse como probable algo de lo hablado en la conferencia.

Próximamente unos quince días tienen de fecha los trabajos que importantes elementos conservadores, entre los que figuran varios ex-ministros, están realizando para la formación de un nuevo gabinete Azcárraga, cuya misión principal, por no decir la única, sería la de legalizar la situación económica.

El general Azcárraga, hombre siempre dispuesto al perdón y al sacrificio, se atrevió al saber lo que de él se pretendía. La idea le pareció absurda y superior á sus fuerzas, ya muy quebrantadas moralmente desde el último embolado que le tocó en desgracia.

Los directores de estos trabajos hablan una y otra vez al general de la necesidad de un nuevo sacrificio.

«Villaverde—le decían—no puede seguir. Su muerte es segura no bien abra el Parlamento. Maura no quiere de ninguna manera el poder. Dato, aunque lo quiere, tendría enfrente á importantes personalidades—Villaverde el primero—que no ven con gusto la elevación á la presidencia de otro nuevo personaje. Al marqués de Pidal no le quiere más que la media docena de sus amigos y tiene el mismo inconveniente presidencial que Dato.

«No hay nadie más que usted que pueda salvar la situación. Usted no despierta odios, ni suspicacias, ni envidias. El mismo Villaverde no tendría más remedio que apoyar á usted. Maura desde luego lo hará.

«Forme usted un gabinete de conciliación conservadora, apruebe los presupuestos de Maura, y hecho esto, usted y nosotros habremos cumplido como buenos monárquicos, evitando á la Corona el conflicto de no tener legalizada en Enero la situación económica, y dejándola además el camino expedito para mudar de política si lo estima conveniente.

«Montero Ríos y Moret verán con gusto esta solución. Es la única viable y la más patriótica.»

Así cuentan que hablaron al general Azcárraga, y aunque D. Marcelo no se dió por convencido, continuaron los trabajos, persuadidos los que en ellos andan de que es inagotable la bondad del ex-presidente del Senado.

Ahora bien; hace tres días que llegó á Madrid el Sr. Maura, y le enteraron de todo.

El propio general Azcárraga le visitó el mismo día de su regreso.

¿Sería, por tanto, aventurar mucho suponer que en la entrevista del Sr. Maura con el rey se hablara algo de lo que dejamos relatado?

¡Quien sabe! De todas suertes, ya vendrán los acontecimientos á confirmarlo ó á desmentirlo.

(De nuestro servicio especial)

## Desde Viena

SUMARIO: *El protectorado de Oriente.—Congregaciones acogidas á la bandera italiana.—Actitud del delegado apostólico.—Turquía.*

Surgen á menudo muchas cuestiones incidentales en Turquía con motivo del protectorado católico que la República francesa continúa ejerciendo, á pesar de su ruptura con el Vaticano.

El nuevo delegado apostólico en Constantinopla, monseñor Tacci, parece dispuesto á mantener el *statu quo*; pero las congregaciones italianas establecidas en el territorio turco han empezado á suscitar

dificultades, poniendo en evidencia lo anómalo de la situación.

Los salesianos declaran que en lo sucesivo estarán cubiertos únicamente por el pabellón de Italia. Debe suponerse que al hacer esta notificación á los representantes diplomáticos y consulares de Francia, han obrado resueltamente, por su propio impulso, sin obedecer mandatos ni atender á determinadas insinuaciones.

Otro caso de divergencia en análogo sentido nos ofrecen los frailes conventuales.

En otro tiempo esta congregación alcanzó mucho desarrollo y florecimiento en el territorio francés, siendo conocidos vulgarmente con el nombre de franciscanos cordeleros.

Actualmente tienen establecidas varias casas misiones, con personal italiano en algunos pueblos de Turquía. La más importante se halla en el mismo centro de Pera, donde los frailes sirven una parroquia denominada de San Antonio.

Desde hace tres años, con motivo del ensanche de aquella gran barriada de Constantinopla, la iglesia de San Antonio ha quedado saliente con avance de cuatro metros sobre el arroyo, en el sitio de mayor concurrencia. Para conseguir el derribo sin los trámites de un expediente de expropiación, el prefecto de la ciudad ofreció á los conventuales una considerable recompensa; pero ellos se han negado á consentir la obra parcial de alineamiento y piden 400.000 francos por todo el terreno que ocupa el templo.

Ha mediado el embajador francés, apoyando la pretensión de los frailes; pero la prefectura carece de recursos para aprontar una suma tan considerable. Pendiente se halla el asunto de resolución, habiéndose conseguido que el templo permaneciese intangible mientras no se establezca un reglamento para la expropiación. Pero ahora los misioneros han decidido ponerse bajo la protección de la bandera italiana, poniéndolo en conocimiento del gobierno turco, y lo extraño es que, con posterioridad á este acuerdo, aún continúan acudiendo al embajador francés para otros negocios. Tales incongruencias han provocado algunas explicaciones; pero el gobierno francés no puede obligar á los frailes á que acepten su protección. Todo su derecho se reduce á invitarles para que opten por colocarse al amparo de una ó de otra bandera.

Si quedan bajo el pabellón italiano en Pera, no han de continuar amparados por la bandera francesa en Andrinópolis ó en Dédeagatch ó en otras provincias donde Italia carece de representantes. Por otra parte, los colegios de misioneros continúan cobrando subsidios de Francia, que dejarán de percibir cuando cese el protectorado.

En todos estos incidentes se ve la necesidad de llegar pronto á una situación franca y despejada para asegurar la tranquilidad de los católicos de los países orientales. Pero los casos aislados no denuncian

la existencia de un plan formal que tienda á despojar á Francia de sus antiguos privilegios. El delegado apostólico inspira sus actos en las conveniencias de una perfecta corrección.

ZERKOE.

Viena 22 Mayo 1905.

## Billetes kilométricos

Por la Dirección general de Obras públicas ha sido aprobada la nueva tarifa especial para esa clase de billetes, presentada por las Compañías de ferro-carriles.

Con arreglo á la nueva tarifa, los billetes y sus precios y plazos de validez serán los siguientes:

Para recorrer 2.000 kilómetros: 1.ª clase, 165 pesetas; 2.ª clase, 123'20, y 3.ª clase, 73'95. Plazo de validez, tres meses.

2.600 kilómetros: 214'50, 160'15 y 96'10. Cuatro meses.

3.200 kilómetros: 264, 197'10 y 118'30. Cuatro meses.

3.800 kilómetros: 296'80, 221'55 y 129'60. Cinco meses.

4.400 kilómetros: 309'75, 232'35 y 140'35. Cinco meses.

5.000 kilómetros: 341, 258'50 y 156'75. Seis meses.

6.000 kilómetros: 386'10, 290'40 y 181'50. Siete meses.

7.000 kilómetros: 431'20, 327'25 y 204'05. Ocho meses.

8.000 kilómetros: 479'60, 365'20 y 224'40. Nueve meses.

9.000 kilómetros: 529'65, 400'95 y 242'55. Diez meses.

10.000 kilómetros: 572, 425 y 258'50. Doce meses.

11.000 kilómetros: 617'10, 465'85 y 278'30. Catorce meses.

12.000 kilómetros: 660, 495 y 297. Quince meses.

En los billetes para personas de una misma familia podrán figurar, además de la esposa, padres, padres políticos, hijos, hijos políticos, hermanos y uno ó dos sirvientes del titular que señalaba la antigua tarifa, los abuelos, abuelos políticos, nietos, nietos políticos y hermanos políticos.

Como siempre, tratándose de las Compañías ferro-viarias, se ha procurado difrazar en la nueva tarifa el perjuicio que con ella se causa al público con el beneficio que se establece para los billetes llamados de familia, que se hacen extensivos á los parientes por afinidad.

En la anterior tarifa la diferencia en cada recorrido era de 200 kilómetros, mientras que en la reformada es de 600, con lo que el público tendrá que resignarse á perder un número de kilómetros de importancia ó abonar, á precio ordinario, los que le falten para completar el viaje.

No se explica cómo la Dirección general de Obras públicas no ha visto semejante enormidad, con la que se perjudica al

público, aumentando de un modo considerable el número de kilómetros de cada recorrido, con lo que desaparece una de las principales ventajas que ofrecía la antigua tarifa.

Otro de los perjuicios, aunque no tan grande, consiste en que la mayor parte de los precios de la nueva tarifa resultan también con algún aumento, comparados con los de la derogada.

## Crónica

Hemos recibido algunos paquetes del elocuente discurso pronunciado en el Círculo Liberal de Madrid por el Excmo. señor Conde de Romanones y que dedicamos á nuestros amigos y suscriptores, á pesar de haber sido publicado su extracto en estas columnas.

El discurso de nuestro ilustre correligionario y distinguido amigo es la obra de un político eminente que ha merecido muchos elogios de la prensa toda.

No dudamos que lo saborearán con verdadera delectación nuestros amigos y correligionarios de esta comarca.

Nuestro distinguido amigo D. Manuel Blasco Oliver, Presidente de la Audiencia provincial, ha sido trasladado á la Territorial de Barcelona, viniendo á ocupar su vacante D. Nicolás de Otto y Crespó, magistrado de la segunda sala de lo civil de Barcelona.

Sentimos el traslado de tan buen amigo como es el Sr. Blasco Oliver y que tantas simpatías y buenas relaciones cuenta en Tortosa.

El día 22 de los corrientes falleció en la villa de Miravet el niño de cinco años de edad, Pepito Vives Presculí, hijo único de nuestros muy queridos amigos D. Francisco Vives y D.<sup>a</sup> Mariá de la Cinta Presculí. Las bondades y el encanto de tan preciosa criatura eran estimadas por cuantas personas frecuentaban el trato y las relaciones de sus padres, á quienes la irreparable pérdida de su idolatrado hijo tiene sumidos en el más amargo desconsuelo.

Ya saben los Sres. de Vives el mucho aprecio que les tenemos y como nos asociamos de todas veras al dolor inmenso que en estos momentos les embarga y en el cual les acompañamos, así como á la Sra. D. Tomasa Costa, abuela del finado, y á sus tíos carnales D. Manuel y D. José Presculí Costa.

Esta mañana ha amanecido con el cielo nublado y el tiempo inclinado á temporal. Durante toda la mañana ha estado llovisnando.

Como la última lluvia fué escasa para las necesidades de la agricultura, de desear fuera que continuara el tiempo medido en agua hasta que los campos tuvieran la sazón necesaria.

Con motivo de las bodas que han de celebrarse estos días en nuestra ciudad, la tienda de D. Arturo Mestre, calle den Carbó, se ha visto muy favorecida por los deudos y amigos de los novios, habiéndose adquirido en ella objetos de arte, abanicos, sombrillas y otros regalos tan hermosos como de buen gusto artístico.

Todos los visitantes han celebrado la preciosa exposición de abanicos y sombrillas que se admira en uno de los aparadores, que, profusamente iluminado con cinco focos eléctricos, contribuye á dar más animación á dicha vía.

La tienda del Sr. Mestre, por la variedad y belleza de objetos que expende, como por la amabilidad y buen gusto de sus dueños, véase favorecida por la concurrencia asidua de la buena sociedad y de todas las personas que saben apreciar el arte, riqueza y bondad de los géneros, hermanados con la economía.

Terminadas las reparaciones que se hacían en el Puente de Nuestra Señora de la Cinta, ha quedado desde hoy restablecido el paso de caballerías y carruajes á todas horas del día y de la noche.

Hermoso programa nos anuncia para mañana la empresa del teatro Principal, pues se trata, nada menos, que de los estrenos de las comedias «El abolengo» y «El amor que pasa», de los hermanos Quintero, que vienen precedidas de gran fama alcanzada en Madrid y Barcelona, y en las cuáles obtuvo un exitazo la compañía Palma-Reig-Morano, según noticias recibidas de Tarragona y Reus.

En Reus la carne de carnero ha experimentado una notable rebaja, pues se vende á 70 céntimos de peseta las doce onzas.

De las noticias que tenemos de Madrid dedúcese que la política atraviesa un período de confusión indescriptible. Sin embargo, la opinión general conviene en que al regreso de S. M. del extranjero el Ministerio presentará la dimisión, sin que se vea otra solución viable que la subida al poder del partido liberal, á pesar de la repugnancia que muestran los Sres. Montero Rios y Moret á encargarse del Poder sin estar antes aprobados los presupuestos.

Dice un diario de Tarragona:

«En el tren procedente de Valencia llegó ayer á ésta el señor obispo de Tortosa. Bajaron á la estación á recibirle el secretario de Cámara y el vicario general de este Arzobispado, que con el coche particular de nuestro Metropolitano lo acompañaron al Palacio arzobispal, en donde se hospeda.»

Ha subido al cielo el niño Antonio Rafael de Salvador, hijo del vice-director de la Casa provincial de Beneficencia.

Esta tarde, á las seis, debe tener lugar el entierro.

Nos asociamos muy sinceramente al pesar de nuestro particular amigo D. Luís de Salvador y de su distinguida esposa, no dudando les servirá de lenitivo el pensar que tienen en la mansión eterna un ángel que vela por ellos.

Ha sido trasladado á Gerona el secretario del Gobierno civil de esta provincia D. Magin de Castro Rodríguez, habiendo sido designado para sustituirle el que desempeñaba igual cargo en la citada provincia, D. Enrique de Guzmán.

También ha sido trasladado á Figueras el primer inspector de vigilancia, D. Antonio Díaz Cancejo, sustituyéndole el señor Pitarch, que presta sus servicios en Valencia.

**La tos ferina**, lo saben las madres, se cura con la **Lacto-ferina** del Dr. Caldeiro. En farmacias, 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

A los agricultores de esta comarca no vacilamos en recomendarles el depósito de guanos y primeras materias que D. Enrique Nomen tiene en el arrabal de la Cruz, pues dicho señor puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en París.

Guano del Perú, amoniacos y superfosfatos para esta temporada.

**RECOMENDAMOS A LAS MADRES LA DENTICINA ANTONIO OLIVERES VEASE SU ANUNCIO EN LA CUARTA PAGINA**

**El Infalible estomacal**  
Véase el anuncio en la cuarta plana.

## Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 26 de Mayo de 1905

**Barómetro**

Máxima 756 Mínima 755 Oscilación 1.

**Termómetro**

Máxima 24 Mínima 11 Media 17 50.

Evaporímetro 3'8.

Pluviómetro 0'00.

Estado del cielo Nublado.

Dirección de viento N. E.

Termómetro seco 17.

Id. húmedo 15.

El Alumno,  
José Subirats.

El Alumno,  
José Librizzi.

## AUDIENCIA PROVINCIAL

### Robo

Cinco niños de diez á once años de edad, después de hacer la travesura de bañarse en el Ebro, hicieron otra penetrando en una barraca de baños que había junto á la orilla, donde encontraron y se repartieron botellas de gaseosa, cerveza y anisado. Al que le tocó esta última, le tocó también una borrachera. Además se apoderaron de cuatro trajes de baño, que fueron recuperados por su dueño, lo mismo que las botellas vacías.

Tales son los hechos por los cuales se instruyó en el Juzgado de Tortosa, á petición del perjudicado, una causa por robo en lugar deshabitado, sin armas, siendo dos los autores y tres los encubridores.

Informaron los peritos Sres. Carbó, Vilallonga, Roca y Ramos.

En su vista, el fiscal Sr. Munté retiró la acusación por falta de discernimiento de los procesados, como solicitaba en sus conclusiones provisionales el letrado defensor Sr. Galán, sobreseyéndose libremente la causa.

Representaba á los procesados el procurador señor Serrano.

## Sección religiosa

Sábado, 27. Santos Juan I, p. y mr.; Julio, mil. y mr., y el venerable Boda, presbítero, y Santas Restituta, vg. y mr., y Valdesca, vg.

## TEATRO DEL BALNEARIO

Anoche, ante un público numeroso y distinguido, fueron puestas en escena las zarzuelas «El Bateo», «Los Bohemios» y «La casita blanca».

El teatro presentaba un aspecto brillantísimo. Los palcos, ocupados en su totalidad por nuestras bellísimas paisanas, se asemejaban á hermosas corbeilles de encantadoras flores, como así mismo el patio de butacas y entrada general, que se hallaban igualmente ocupados por un público ansioso de saborear las bellezas que encierra la obra del eminente Vives y que tan del agrado es de nuestro público.

Empezó la función «El Bateo», cuya música, alegre y retonzona, halló una perfecta interpretación por parte de todos los artistas de la compañía.

Siguió á ésta «Los Bohemios», el clou de la noche. Empuñó la batuta el maestro Sr. Tena y un profundo silencio reinó en la sala; desde los primeros compases se adivinó que los distinguidos profesores de Santa Cecilia habían puesto todo su empeño en realzar con la más perfecta ejecución la suspirada música del maestro Vives. Tras los breves compases de introducción, se levantó la cortina, apareciendo en escena el Sr. Montañana, que fué saludado con una nutrida salva de aplausos; cantó con gran afinación y buen gusto su romanza al piano y duo con Victor (señor Gil). La Srta. Casesnoves, con apropiado

traje y con la expresión en ella característica, dijo la romanza, cautivando desde el primer momento al público, que premió su artística labor con una entusiasta salva de aplausos.

El himno á la libertad y al amor fué cantado por los coros de un cuadro brillante y valiente, muy bien secundado por la orquesta. El público, con gran entusiasmo, pidió y obtuvo su repetición.

El duo entre *Cossette* y *Roberto* era esperado con verdadero interés por el público que, conociendo las brillantísimas cualidades que adornan á la Srta. Casesnoves, esperaba de ella una brillantísima interpretación; la realidad superó á las esperanzas.

Con su hermoso timbre de voz y con la expresión dramática que tanto la distingue, la Srta. Casesnoves arrebató al público cantando de una manera inimitable, dando un relieve tal á las tiernas y apasionadas notas de su partichela, que el público, verdaderamente sugestionado, ahogó en aplausos sus últimas notas, dando muestra del entusiasmo de que se sentía poseído. Imposible dar pálida idea de la labor llevada á cabo por la invicta Casesnoves. Anoche demostró cumplidamente ser una artista de relévtantes condiciones, á la que no titubamos en augurar un brillantísimo porvenir.

El tenor Sr. Montañana cantó en parte con verdadero *amore* y no desmereciendo en nada al lado de la simpática *Cossette*, contribuyendo, tanto en este número como en el resto de la obra, á su buen éxito; cantante de merecida fama, nos reservamos ocuparnos detenidamente de él en obra de más empeño como lo es «Marina», cuya representación se anuncia para mañana sábado.

El *intermero* gustó mucho su ejecución, que fue repetida, poniéndose en ella de relieve la inteligente batuta del maestro Tena y la laboriosidad y buen gusto de los individuos de la orquesta, que logró efectos de sonoridad y ajustes difíciles de realizar dada la escasez de instrumentos.

El resto de la compañía secundó admirablemente á los primeros intérpretes de la obra. El Sr. Gil, muy bien en su papel de Victor, aunque no tan bien en su *indumentaria*. La Srta. Ripollés, muy bien y muy guapa, aunque no tuviera empeño en demostrarlo. El Sr. Solá, muy atinado y bien vestido. El Sr. Salvador hizo un padre de *Cossette* como el autor pudo soñar. La Srta. Viñé, archi-arrebatadora, haciendo juegos malabares con sus hermosísimos ojos. La Srta. Zatra, monísima. El Sr. Guillén, muy acertado, y los coros de ambos sexos muy seguros y afinados.

El decorado, que procede del teatro Apolo de Valencia, gustó mucho al público.

Terminó la velada con la primera representación, estreno en esta ciudad, de «La casita blanca», obra de los señores Thous y Cerdá y música del maestro Serrano. En ella consiguió un triunfo más la Srta. Casesnoves, que tuvo arranques de verdadera fuerza dramática, distinguiéndose también en ella todos cuantos tomaron parte en la representación.

En resumen: una velada de positivos resultados materiales para la empresa y que dejó un agraabilísimo recuerdo al distinguido y numeroso público que ocupaba nuestro coliseo del Balneario.

Uno de los de la 9.<sup>a</sup> fila.

## Libros y Revistas

### Alrededor del Mundo

El último número de esta interesante revista trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:

La familia y los modelos de Tiziano (Un misterio de la vida del gran pintor, descubierto).—Manos aseguradas en miles de duros.—Lo que alimenta la comida (Comestibles en vez de medicinas; lo que se debe comer y lo que se debe beber).—El arte de

# TARJETAS POSTALES

Gran surtido  
**Librería Biarnés**

governar á las mujeres (Cómo pueden los maridos dominar á sus esposas; sociedades secretas fundadas con este objeto). Rarezas del cachalote (El animal más misterioso de los mares; no oye, no huele y vive casi sin cerebro).—El abanico (Su historia á través de los siglos).—El misterio de los sueños, explicado científicamente.—Reyes comerciantes (Cómo educa el kaiser á sus tres hijos menores; los negocios del rey Leopoldo; un monarca fondista y un duque cervicero).—Un «Rampok» en la isla de Java (El espectáculo nacional de los javaneses).—Rarezas de la policía alemana.—Aceite de trigo.—La medalla del centenario.—Lo que se puede hacer en ratos perdidos.—La natalidad en las clases intelectuales.—El tatuaje de los ojos.—La vuelta al mundo de una carta, y las acostumbradas secciones de Averiguador Universal, Preguntas y Respuestas, Recetas y Recreos, etc.

Acompaña á este número un pliego encuadernable de la interesante novela escrita en inglés por Max Pemberton, titulada «Las Gradadas de un Trono», con ilustraciones de Alvarez Dumont.

Precio, 20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid

los temores de un próximo encuentro de las escuadras rusa y japonesa.

## De Guerra

Además de los decretos firmados por el Rey, de que hemos dado cuenta, ha autorizado uno fijando el contingente de las fuerzas del ejército para el año próximo en 83.750 hombres, quedando autorizado el ministro para rebajar dicha cifra en determinada época del año, á fin de tener en filas durante el período de maniobras mayor contingente de hombres sin que haya necesidad para ello de alterar el crédito consignado para haberes.

## El viaje régio

Aunque ya hemos indicado el itinerario del viaje régio, ratificamos que el Rey saldrá de Madrid para San Sebastián el sábado á las ocho y cinco minutos de la noche.

En San Sebastián estará Don Alfonso hasta las doce de la noche del lunes, en que saldrá para París, llegando á dicha capital á las tres de la tarde del martes.

## Correspondencia urgente

El decreto que hoy ha firmado el Rey creando el sello de urgencia dice lo siguiente:

«Artículo 1.º Desde el día 1.º de Junio próximo se admitirán en la Administración de Correos, con carácter de correspondencia urgente, las cartas, tarjetas postales, medicamentos, etc., tengan ó no garantida la circulación, y valores en metálico, siempre que unos y otros sean destinados á las capitales de provincia y demás poblaciones que la Dirección de Correos designe, y que el expedidor, á más de los derechos correspondientes á cada objeto, según tarifa, abone el sobreporte uniforme de 25 céntimos en un sello creado al efecto, que se adherirá á la cubierta del envío.

Esta correspondencia se entregará á manos en la Administración de Correos y se cursará, llevándose en una caja especial, por las vías rápidas y directas, entregándose á sus destinatarios en su domicilio, inmediatamente después de la llegada de las expediciones y previo abono en metálico de 15 céntimos de peseta en concepto de derecho de distribución.

Artículo 2.º La distribución de la correspondencia urgente no se verificará antes de las siete horas ni después de las veinte.

Los domingos se suspenderá el servicio de entrega de esta correspondencia.

Artículo 3.º La Administración no acepta para esta clase de correspondencia otra responsabilidad que la ya señalada para los diferentes objetos según las cláusulas establecidas en el reglamento de Correos.

Artículo 4.º El ministro de la Gobernación dictará las disposiciones necesarias para la ejecución de este decreto.

## DE LA GUERRA

Telegramas de San Petersburgo dicen que los japoneses se retiran, habiendo abandonado un convoy de forrajes.

—Despachos de Manchuria dicen que el domingo pasado hubo varias escaramuzas entre el ejército ruso del centro y las fuerzas japonesas.

—Según despachos de Londres, há'ense en China varios religiosos japoneses; noticia que carecería de importancia, si no hubiese coincidido con la llegada de aquellos, la revolución que ha estallado en Kuntong.

—Telegrafían de Tokio, y lo desmienten de San Petersburgo, que Vladivostok ha quedado aislado porque los japoneses han cortado la línea del ferrocarril.

## Sección oficial

### AVISO

Se hace saber á todos los que tienen fincas en el término de Perelló, que desde el día 16 al 31 del actual se cobra el impuesto de Guardería rural y Caminos vecinales del corriente año y atrasos, en la calle del Temple (frente al Parque, casa Bellaubi, depósito de guanos); advirtiéndole que pasado el plazo señalado se procederá contra los morosos por la vía de apremio con arreglo á Instrucción.

Tortosa 13 Mayo de 1905.—El Recaudador, LÁZARO PASTOR.

## Registro civil

DIA 24

### Nacimientos

Enrique Codorniu Gisbert.

### Defunciones

Jacinta Aixendri Ferré.

Ventura Sabaté Franch.

Rosa Esmel Tomás.

### Matrimonios

Ninguno.

## Correo de Madrid

### Consejo en Palacio

El Consejo de hoy en Palacio despertaba gran expectación en los círculos políticos ante los rumores que venían circulando de que encontraba el Gobierno dificultades serias para la firma de los decretos autorizando la presentación á las Cortes del plan económico.

El Consejo ha durado desde las once á la una y cuarto, explicando los ministros la tardanza en terminar, por tener que firmar el Rey decretos de todos los departamentos, excepto de Agricultura.

El presidente del Consejo, según referencias ministeriales, hizo un extenso discurso, puntualizando la opinión del Gobierno y la labor económica que piensa realizar tan pronto como se presente al Parlamento, y habló de la reorganización de los servicios de Marina, de que se trató en el Consejo de ayer.

De orden público dió cuenta de los sucesos desarrollados en Bilbao y Zaragoza y de las últimas noticias recibidas de allí, según las cuales la tranquilidad ha quedado restablecida en ambas provincias.

De política exterior habló poco, refiriéndose á la cuestión de Marruecos y á

## CLINICA DEL MEDICO-CIRUJANO D. Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer  
**CONSULTA DE OCHO A UNA**  
 Calle del Temple, casa-Correos, segundo piso, 1.ª puerta, TORTOSA

## CONSULTA DE MEDICINA Y CIRUJIA POR EL

## MÉDICO-OCULISTA CUCALÁ

OJOS, OIDO, GARGANTA Y NARIZ

SE EXTRAEN CATARATAS Y PRACTICAN TODAS LAS OPERACIONES DE LOS OJOS

PRECIO DE LOS OJOS  
 Primera visita. . . . . 2'50 pts.  
 Cada cura. . . . . 1'00 »  
 Por 15 curas. . . . . 10'00 »

Calle Lonja (orilla del río)—Pes de la Palla—TORTOSA

—De San Petersburgo comunican que las fuerzas con que cuenta el general Liniévitch ascienden á 300.000.

## ESPECTACULOS

### TEATRO PRINCIPAL

Mañana sábado se estrenarán en este teatro «El Abolengo» y «El Amor que pasa».

## A. TORT NICOLAU MÉDICO-CIRUJANO

Consulta gratuita de 9 á 10 de la mañana  
 Mercaderes, 4, 2.º, TORTOSA

## Para alquilar en San Carlos de la Rápita

Lo está un gran salón para café ó sea el mismo local que ocupó el antiguo Café de Caparà, de aquella ciudad.  
 Para mas detalles dirigirse á la imprenta de este periódico.

## PLATERIA Y RELOJERIA

## VIDAL Y LOPEZ

Carbó, 21, TORTOSA

En esta casa encontrarán relojes de las mejores marcas, como son Longines, Valtan, Omega, Tavannes y otras muchas de gran precisión.

Completo surtido en pendientes, sortijas, aretes, soguillas y medallas en oro de ley.

Especialidad de la casa en cadenas y dijes, enchapadas sobre oro de ley garantizadas por cinco años.

Gran surtido en relojes de pared, reguladores, despertadores con música, relojes de sobremesa y fantasía.

Además la casa cuenta con un taller especial para toda clase de composturas, tanto en Relojería como en Platería.

No comprar sin antes visitar nuestra casa.  
 Compra y venta de oro, plata, platino y pedrería fina.

## Aviso al público

### ULTIMOS DIAS DE LIQUIDACION

Gran rebaja en toda clase de calzado; liquidación abierta hasta fin de mes, para que todo el público pueda aprovechar la ganga del 50 por ciento de rebaja.

Aprovechad dicha ganga, pues no todos los días se halla quien regale el género.

### Calzado de todas clases

Calle de la Rosa, núm. 12—TORTOSA

## CALIXTA MARIN DE PONS

Profesora en Partos

Aucha, 12, 2.º—TORTOSA

Se halla completamente restablecida de la enfermedad que la aquejaba, lo que participa á su numerosa clientela.

## Depósito de hielo

Unico y exclusivo en esta ciudad de la fábrica de los Sres. V. Fuentes y C.ª, estará situado en la calle de San Pedro, núm. 16, á cargo de

Juan Castellá.

## INSTITUTO DE VACUNACIÓN

DEL

## Dr. SABATÉ

Pensionado por el excelentísimo Ayuntamiento

(Representación del Dr. Ferrán)

### SUERO ANTIDIFTÉRICO

El que usamos en este Instituto procede del acreditado laboratorio del Dr. Ferrán y aventaja á sus similares por su perfecta elaboración, pureza, juventud y energía anti-tóxica diariamente comprobada en la clínica.

Combate de un modo eficaz la difteria (Malblanc) y sus efectos son tanto más notables cuanto más pronto se emplea. En los diagnósticos dudosos debe practicarse la inoculación.

El suero evita el contagio de los niños sanos cuando han de estar cerca de un atacado de difteria.

La experiencia adquirida en millares de inoculaciones hace que el público prefiera los servicios de este Instituto.

Sueros: polivalente, normal, artificial, Cheron, Espermina, Vacuna de ternera, tirodina, jugos orgánicos, Brown-Sequard. Vacuna antirrábica.

Nota. Todos estos productos se renuevan cada 15 días y conservan en la nevera al abrigo del calor y de la luz para que no se alteren sus virtudes terapéuticas.

## Dr. Sabaté

PARTOS, enfermedades de mujeres y niños

Angel, 16, pral.—TORTOSA

## D. JUAN CASADO

Contratista de obras

Ha trasladado su domicilio á la calle de San Pedro, núm. 20.

## FÁBRICA DE PIANOS Y ARMONIUMS

DE

## Pedro Rico

VENTAS AL CONTADO Y Á PLAZOS á precios reducidos

Piano cruzado con marco de hierro y con pedal sordina.

Se garantiza su solidez y perfección.

Cambios, reparaciones, afinaciones, etc.

Se alquilan Pianos y Armoniums á precios convencionales.

Calle GIL DE FEDERICH, 12 (Antes Ancha)

TORTOSA

## VINOS DE MESA

Los hay de excelente calidad en el acreditado almacén de D. Emilio Nomen, San Blas, 26, los cuales, tanto por su inmejorable calidad, como por su pureza, se recomiendan.

San Blas 26, TORTOSA

## FONDA CENTRAL DEL JARDIN

DE

## JOSÉ DELGLOS

Plaza del Pino

entrada por la Plaza del Beato Oriol, 1

BARCELONA

Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3

